

**MURCIA**  
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-GARRILLO, 1  
 Apartado de Correos, 54  
 25 ejemplares, 1,75 pts.

# El Liberal

**MURCIA**  
 Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 1,75  
 PROVINCIAS: Trimestre..... 5,00  
 EXTRANJERO: Trimestre..... 15,00  
 Número suelto, 10 cts.

## EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

# El Gobierno considera dominada la situación

## Detalles oficiales de la capitulación de la Generalidad

### La situación en la provincia

**Ofrecimientos al gobernador**  
 Durante todo el día del domingo y el lunes, continuó el gobernador civil recibiendo visitas de representaciones de entidades y particulares que iban a significar su adhesión al Gobierno y al régimen con motivo de los actuales sucesos.

Entre las adhesiones de entidades figuran la del Casino, Sociedad Económica, Cuerpo del Secretariado local, Colegio de Procuradores.

De las de particulares recogemos la del exministro don Juan de la Cierva, el cual, por mediación de su sobrino don Enrique, manifestó al gobernador que en los presentes momentos se ponía al lado del Gobierno y del Poder constituido.

**Incidentes en Abarán**  
 En Abarán se registraron algunos incidentes, ante los cuales, los guardias de Asalto enviados a Cieza se destacó una sección que patrulló por las calles de Abarán, cortando las coacciones y logrando que los obreros volvieran al trabajo.

Ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

Restablecida la tranquilidad, los guardias de Asalto regresaron a Cieza.

**En Murcia se vuelve al trabajo**  
 El coronel gobernador militar de la plaza manifestó a los periodistas que, acatando los artículos del bando, todos los obreros de la ciudad se habían reintegrado al trabajo.

**En la estación de M. Z. A.**  
 Al presentarse para ocupar sus puestos los obreros ferroviarios de la estación de la línea de M. Z. A., se les puso dificultades por parte de la Compañía que quería admitirlos, pero considerando rescindidos los contratos anteriores, a lo que se opusieron los obreros.

El gobernador militar manifestó a la Compañía que debía aceptar a los obreros en las condiciones anteriores.

**Comunicaciones cortadas**  
 A las diez y cuarto de esta mañana fueron cortadas las líneas telegráficas Montegudo y Cabezo de Torres.

Instantáneamente salieron equipos de la Telefónica a reparar las averías.

**Casas del Pueblo clausuradas**  
 Han sido clausuradas las Casas del Pueblo de Cabezo de Torres, Montegudo y La Nora.

**La situación en Jumilla**  
 De Jumilla se tuvieron noticias de que en la población la tranquilidad era completa, evitando la guardia civil que un grupo de obreros alterara el orden.

A cuatro kilómetros de Jumilla unos huelguistas cortaron la línea telefónica.

**En Cabezo de Torres**  
 En Cabezo de Torres varios grupos coaccionaron a los conductores de automóviles consiguiendo que los coches de servicio de viajeros interrumpieran el servicio con la capital.

**Detención de un médico**  
 En Espinardo por ejercer coacciones fue detenido el médico don Francisco Flores Guillamón.

Después de la detención grupos de mujeres de Espinardo se presentaron en el Ayuntamiento para pedir la libertad del detenido.

**En el barrio del Carmen**  
 El barrio del Carmen en nuestra capital, aparecía esta mañana completamente tomado por las fuerzas de asalto. Cada seis metros había una pareja de guardias de asalto especialmente en el Paseo de Corvera para garantizar la libertad de trabajo y el acceso a la estación de M. Z. A.

**Los servicios municipales**  
 La normalidad ayer mañana en los servicios municipales fué completa.

Quedó interrumpido el servicio de abastecimiento de aguas, pero ello fué debido a la rotura de un tornillo en las máquinas de elevación de aguas a los depósitos, avería que pronto quedó reparada.

Se trabajó en la ampliación de la red de aguas en la calle del Angel así como también en los trabajos que se realizan en la Audiencia y juzga-

dos y en las calles de Cadenas y Agustinas.

**Los polvorines custodiados**  
 Fuerzas de la guardia civil marcharon a Montegudo al mando de un capitán con objeto de custodiar a los empleados de la telefónica que fueron a restablecer las comunicaciones que habían sido cortadas.

Después se montó un servicio de custodia en los polvorines.

**El servicio ferroviario**  
 Esta mañana a las seis y treinta y cinco salió para Cartagena el tren mensajero.

El correo de Madrid llegó a nuestra capital con tres horas y media de retraso.

El tren de Alicante a Granada llegó con un poco de retraso.

**Lo ocurrido en Alguazas**  
 En Alguazas un grupo de revoltosos al frente del cual se hallaba el presidente de la Casa del Pueblo, ocupó el Ayuntamiento y las centrales de teléfonos y teléfonos así como también la estación del ferrocarril donde se hicieron fuertes.

En vista de la situación se enviaron fuerzas de la guardia civil al mando del capitán señor Hernández Romero y del teniente señor Cifuentes.

La guardia civil invitó a los revoltosos que se hallaban en el Ayuntamiento a que se rindieran, siendo recibidos a tiros. Los guardias avanzaron hasta que lograron penetrar en el Ayuntamiento.

El alcalde de Alguazas fué sorprendido por los rebeldes cuando se dirigía desde la estación a su domicilio así como también un guardia municipal que le acompañaba llamado Antonio Contreras. El señor Laborda, alcalde de Alguazas y el guardia que desarmaron fueron conducidos al Ayuntamiento donde quedaron en calidad de detenidos por los revoltosos.

También detuvieron los rebeldes al secretario de la Corporación don Silvino Jiménez Ruiz y a las doce de la noche al juez municipal don Fernando Alfonso Ayala que regresaba de asistir a una parturienta. Como se hallase enfermo los rebeldes le dejaron marchar en el automóvil que ocupaba.

Luego sacaron de la cama al secretario del juzgado municipal conduciéndole también al Ayuntamiento.

La fuerza pública llegó a las siete de la mañana a Alguazas. Viendo ondear en el Ayuntamiento la bandera roja se dirigieron hacia el edificio donde se hallaban los rebeldes. Estos recibieron a tiros hiriendo a tres guardias y al teniente Cifuentes que en compañía del capitán y el teniente de la guardia civil de Molina de Segura fueron los primeros que penetraron en el Ayuntamiento.

Todos los rebeldes fueron detenidos y puestos a disposición de la autoridad militar.

**Agitaciones en algunos pueblos**  
 Esta mañana en la barriada de Clot se produjeron agitaciones que fueron dominadas.

En la Barceloneta hubo intenso tiroteo contra los elementos de la F. A. I.

En muchos pueblos las comunicaciones se hallan interrumpidas.

En Sabadell los revoltosos se hicieron dueños del pueblo formándose un comité revolucionario. Fuerzas de la guardia civil acudieron entablándose tiroteo en el que resultaron algunos heridos.

Se logró restablecer el orden y detener al comité revolucionario.

La huelga general continúa pero se ha restablecido la circulación.

**Batet explica lo ocurrido**  
 Barcelona.—El general Batet ha pronunciado un discurso ante la Cuarta división del Ejército, el cual ha sido después transmitido por Radio Barcelona.

En él ha explicado los sucesos acontecidos en la noche del seis al siete del actual.

Ha referido como primero fué requerido por teléfono el señor Companys para que con las fuerzas del Ejército a sus órdenes se pusiera a la incondicional disposición de la Generalidad.

También ha dicho que luego un diputado de la Esquerra estuvo a visitarle, y le entregó un escrito, que era la misma comunicación que se le había dicho por teléfono.

Explicó luego las consultas que realizó a Madrid, y como se dispuso a declarar el estado de guerra y a sitiar a la Generalidad.

Dijo luego que cuando la sección que iba proclamando el estado de guerra entró en las Ramblas, se hicieron contra ella varias descargas, que ocasionaron sensibles bajas.

Casi al mismo tiempo llegaban a la Plaza de la República las fuerzas que iban a sitiar la Generalidad. A estas se les había ordenado que no empleasen las armas sino en casos extremos, y que no hicieran nunca fuego en primer lugar, esperando siempre ser agredidos para disparar.

Al llegar ante la Generalidad, salieron del interior del edificio unos señores, los cuales dijeron a los que estaban mandando las fuerzas que llegaban:

—Ya esperábamos su llegada para que se pusieran a las órdenes de la República.

Los jefes preguntaron entonces:

—Nosotros ya estamos a las órdenes de la República española, y suponemos que será a esa a la que ustedes se referirán.

Nosotros nos referimos a la República federal.

—Pero a la española?

—No, a la catalana.

—¿Es ésta su última palabra?

—Sí.

—Pues las armas decidirán.

En aquel momento, desde el interior de la Generalidad, hicieron una descarga contra la fuerza que se hallaba destacado para parlamentar, produciendo en ella sensibles bajas. Ante esta agresión, la fuerza se situó convenientemente, y tiroteó el edificio de la Generalidad.

En su discurso el general Batet ha seguido dando otros detalles de lo ocurrido en esa histórica noche, que ya son conocidos por las referencias de la Prensa, y ha dicho que él lamentaba mucho los derramamientos de sangre, pero que tenía la tranquilidad de que desde el primer momento procuró evitarlos, y que en ningún caso las fuerzas de la división han disparado sin ser agredidas antes.

**El mando del Gobierno civil**  
 Barcelona.—El delegado especial del Gobierno central en Cataluña, de acuerdo con el general de la cuarta división del Ejército, se ha posesionado del mando del Gobierno civil de Barcelona.

**Una nota de la C. N. T.**  
 Por medio de la Radio Barcelona, la federación local de la C. N. T. ha dirigido una nota a sus afiliados.

En ella dice que la C. N. T. ha permanecido por completo al margen de los sucesos de estos días, y que restablecida la tranquilidad en la población recomienda a los obreros de todos los ramos que pertenezcan a la organización, que se reintegren a sus trabajos.

**Los sucesos de Villanueva y Geltrú**  
 Se conocen algunos detalles de los sucesos ocurridos en Villanueva y Geltrú.

Los revoltosos incendiaron la iglesia y asesinaron al cura párroco.

Poco después llegaron fuerzas, deteniendo a los revoltosos, los cuales han sido puestos a disposición de las autoridades militares.

**Noticias de Madrid**  
**Felicitación del Presidente**  
 A primera hora de la noche el presidente de la República telefonó al ministro de la Gobernación para enterarse de noticias relacionadas con el movimiento revolucionario.

El señor Alcalá Zamora felicitó al Gobierno.

**Sangrientos incidentes en Madrid**  
 El sábado, de madrugada, varios grupos intentaron asaltar la telefónica, pero fueron rechazados practicándose cinco detenciones.

**En Gobernación**  
 A las diez y media de la mañana comenzaron a llegar al ministerio de la Gobernación muchos diputados agrarios y radicales, los que felicitaban a los ministros.

A las doce se presentó el señor Primo de Rivera, a quien acompañaban varios fascistas vistiendo camisas azules.

El público, que en gran número se congregaba en la Puerta del Sol, aplaudió al ejército.

Algunos ministros salieron a uno de los balcones del ministerio de la Gobernación dirigiendo la palabra al público e invitándole a disolverse, pues en período de estado de guerra no podía haber grupos.

**Rico Avello sigue en su puesto**  
 El alto comisario de España en Marruecos señor Rico Avello estuvo en Gobernación.

El señor Rico Avello manifestó que al cambiar el Gobierno había puesto su cargo a disposición del nuevo Gabinete, pero que dadas las circunstancias actuales seguiría en su puesto y volvía a Marruecos.

**Se destituye al Ayuntamiento**  
 El jefe del Gobierno firmó un decreto destituyendo al Ayuntamiento de Madrid.

Se nombró alcalde delegado del Ayuntamiento de Madrid al señor Martínez de Velasco.

También se firmó otro decreto, que fué aprobado por el Consejo de ministros, admitiendo la dimisión al gobernador civil de Oviedo.

**Un abrazo a Lerroux**  
 Momentos después de la llegada de Rico Avello hacia el ministerio de la Gobernación el señor Guerra del Río. El ministro, al ver al señor Lerroux, se dirigió hacia él y le abrazó y besó.

**Los fascistas en Gobernación**  
 Poco después se presentaron varios grupos al frente de los cuales marchaba Primo de Rivera seguido de elementos fascistas que vestían camisas azules y que llevaban banderas con títulos de viva la unidad nacional.

Abrió paso a los manifestantes una doble fila de guardias de asalto.

**Comentarios de unos ministros**  
 El señor Samper comentando el movimiento revolucionario decía: Estamos cogiendo el fruto madurado durante nuestro Gobierno.

Agregaba que lo hecho por Companys es el suicidio. Refiriéndose a Decás dijo que se le seguía la pista lo mismo que a Azaña.

También se comentaban las palabras del señor Anguera de Sojo, quien dijo en cierta ocasión que con un piquete de la guardia civil le bastaría para rendir a la Generalidad.

**Ordenes de detención**  
 En la Dirección general de Seguridad manifestaron que habían sido circuladas órdenes para detener a los consejeros de la Generalidad señor Lluhi, Decás, Pérez Salas y Pérez Herrero.

Don Arturo Monóndez huyó por un subterráneo de la Generalidad.

**Ofrecimientos y publicación de periódicos**  
 Al salir del ministerio de la Gobernación algunos periodistas el público que les vio les aplaudió. También

### La situación en España

**Lo ocurrido en Barcelona**  
 Conferencias telefónicas. — Varias horas.

Madrid.—A partir de las diez de la noche del sábado, en que el señor Lerroux, desde el ministerio de la Gobernación, dió por radio la noticia de que se había proclamado en Barcelona el estat catalá, la ansiedad en Madrid fué extraordinaria.

Las precauciones adoptadas fueron extraordinarias y la fuerza obligaba a los transeúntes a circular con los brazos en alto.

Las palabras del señor Lerroux de que el Consejo había decidido actuar con la máxima energía, contribuyeron a que la tranquilidad renaciera. Decía el presidente que se había dado un plazo de dos horas a los jefes y cabecillas de la rebelión para que se entregasen, pero que a pesar de hacerlo no se les perdonaría.

El decreto declarando el estado de guerra se fijó en todos los sitios céntricos de Madrid y a partir de este instante el Gobierno recibió los ofrecimientos de la Federación patronal española, Unión de la Clase media española y otras entidades.

**Las noticias que se tenían de Barcelona**  
 Las primeras noticias que se tuvieron el sábado de Barcelona acusaban que los elementos de la F. A. I. habían logrado romper los precintos de clausura de los sindicatos, pero fueron desalojados por fuerzas de asalto.

El general Batet recorrió la ciudad en su automóvil acompañado del Estado Mayor.

Masas del estat catalá recorrían las calles de Barcelona ante la policía de la Generalidad, que no intervino, permaneciendo en actitud pacífica.

**La Radio Asociación de Cataluña**  
 Pocos momentos antes de las nueve de la noche la Radio Asociación de Cataluña dió la noticia de la proclamación de la República federal española y el Estado Catalán dentro de la República española.

A las doce de la noche dió la noticia de que el general Batet había perdido una hora al presidente de la Generalidad para reflexionar, al cabo de la cual envió sus tropas contra la Generalidad.

**Azaña y Casares en Barcelona**  
 Se supo también que los señores Azaña y Casares Quiroga se hallaban dentro del Palacio de la Generalidad.

El general Batet comunicó con el Gobierno central, el que le pidió ampliación de noticias. El general manifestó que en las primeras horas de la mañana del domingo ampliaría las noticias.

### La situación en España

Se le preguntó si necesitaba refuerzos y entonces el general Batet dijo que no los necesitaba.

**El asedio a la Generalidad**  
 Las tropas leales al Gobierno de Madrid emprendieron inmediatamente el asedio al Palacio de la Generalidad y al Ayuntamiento.

Se dirigieron los cañones también contra la Radio Asociación de Cataluña para destruirla, pero no se consiguió.

El general Batet, a primera hora de la madrugada comunicaba por la radio de la marina al ministerio de la Guerra que doscientos guardias civiles tenían acordonada la Generalidad y el Ayuntamiento de Barcelona.

También comunicó después que a medio día llegó la escuadra ante Barcelona.

Por su parte la Radio Asociación de Cataluña comunicó que se había intentado un asalto a la Generalidad que había sido rechazado.

También hizo en diversas ocasiones llamamientos a los catalanes para que acudiesen a las armas.

**La ocupación del aeródromo civil**  
 A las cuatro y media de la madrugada las fuerzas gubernamentales se habían apoderado del aeródromo civil que estaba en poder de la Generalidad.

**El ejército**  
 Desde los primeros momentos de la rebelión el ejército estuvo al lado del Poder central, obediendo las órdenes del general Batet.

A la una de la madrugada se presentaron en la Plaza de San Jaime, frente al Ayuntamiento y la Generalidad tropas y guardia civil, que fraternizaban con los soldados.

El ministro de la Gobernación, por radio, anunció que el Ayuntamiento se había rendido sin resistencia.

Los generales Franco y Goded acudieron a Gobernación para ponerse a disposición del Gobierno.

**Descansan los ministros**  
 A las tres de la madrugada la mayoría de los ministros se habían retirado a descansar.

Solamente permanecían en el ministerio de la Gobernación los señores Anguera de Sojo, Jiménez Fernández, Villalobos, y Pita Romero.

El señor Anguera de Sojo dió noticias relacionadas con el movimiento y después se dirigió a los catalanes pronunciando un discurso en Catalán instando a la Generalidad a que despusiera la rebeldía y se entregara sin condiciones al general Batet.

Luego el señor Anguera de Sojo volvió a hablar desde Gobernación diciendo que se había rendido el Presidente de la Generalidad y que todo

### La situación en España

el Gobierno catalán estaba en poder del general Batet. Se habían registrado sensibles bajas.

Se decía que en el movimiento también había tomado parte el exdirector general de Seguridad don Arturo Menéndez, el que había huido por un subterráneo desde el que se habían hecho disparos de ametralladora.

**Más detalles de Barcelona**  
 Se conocen nuevos detalles de lo ocurrido en Barcelona.

A las tres de la madrugada fuerzas del general Batet rodearon el Palacio de la Generalidad, abriendo fuego de fusil que no fué contestado.

Se comunicó a la Generalidad a que se entregara o de lo contrario se haría sobre el edificio fuego de cañón.

Como no contestaron se volvió nuevamente a invitarles a que se entregaran y como no lo hicieron se abrió fuego de cañón sobre el edificio.

Antes fuerzas acudieron a la Telefónica que estaba tomada por los revoltosos. Las fuerzas de asalto que allí habían al ver al Ejército se pasaron a él e hicieron fuego contra los revoltosos que se hallaban en el edificio.

**Azaña y el Gobierno provisional**  
 Después de practicada la detención de los miembros de la Generalidad la policía se puso sobre la pista de los señores Azaña y Casares Quiroga que se sabía se hallaban en Barcelona.

Se decía que estarían en el Hotel Colón y que se habían circulado órdenes para dejarles en libertad.

También se supone que el señor Azaña formaba parte del Gobierno provisional de la República federal.

**El general Batet en Gerona**  
 Se ha sabido también esta mañana que el general Batet ante la situación en Gerona marchó a dicha capital.

**La rendición de Companys**  
 A las seis y veinticinco de la madrugada del domingo ante el micrófono de la Radio Asociación de Cataluña el señor Companys pronunció las siguientes palabras:

«Catalanes, pueblo de Cataluña, el Presidente de la Generalidad os habla para deciros que agotados todos los medios de resistencia, para evitar mas sacrificios capitula y así lo comunica al general de la cuarta división, general Batet»

En el ministerio de la Gobernación en Madrid al recibirse la noticia de la capitulación de la Generalidad los ministros que allí se hallaban se abrazaron.

**Companys en el "Uruguay"**  
 Barcelona.—El general Batet ha ordenado el traslado de Companys y demás miembros de la Generalidad que han sido detenidos al transporte «Uruguay».

Los centros oficiales han sido rescatados por las fuerzas gubernamentales colocándose al frente de la Generalidad el coronel señor Jiménez Arenas, del Ayuntamiento el coronel Martínez Herrero y nombrando jefe de policía de Barcelona al coronel señor Ibáñez.

El señor Decás no ha pasado al transporte «Uruguay».

**La situación en Gerona**  
 En Gerona al tomar las fuerzas gubernamentales la Plaza de la República, fué muerto el comandante de Estado Mayor don Rafael Domínguez Otero y gravemente herido el capitán del mismo Cuerpo don Gonzalo Suárez Navarro, que falleció instantes después.

Las fuerzas del Gobierno central han ocupado los aeródromos de Canuda y el Aeropuerto postal, destruyendo los aparatos que había en el primero.

**Registros en Cataluña**  
 Barcelona.—De orden de las autoridades se ha practicado un registro en la Conserjería de la Generalidad. Han sido encontradas mil armas de fuego, ocho cajas de bombas y ciento veinte kilogramos de dinamita.

**Un balance de víctimas**  
 Barcelona.—Se sabe que en el Hospital clínico hay 24 muertos, y 46 heridos; en el de San Pablo, 12 heridos; en la clínica de la Alianza, 4 heridos; en el Hospital de la Cruz Roja, un muerto y seis heridos y en la Clínica Platón, 5 heridos.

### La situación en España

aplaudieron algunas personas al señor Royo Villanova.

El domingo aparecieron los diarios «A B C» y «El Debate». El «A B C» publica en su primera plana con grandes caracteres un grito de Viva España única.

Al ministerio de Gobernación acudieron diputados de Renovación española para ofrecerse al Gobierno.

El exdiputado radical señor Rodríguez Piñero pronunció un discurso desde Gobernación condenando el movimiento.

**Una nota del Gobierno civil**  
 En el Gobierno civil de Madrid facilitaron una nota oficiosa en la que se dice que reunidos los representantes de los patronos acordándose reanudar los servicios públicos y la apertura de los comercios.

**Maura en Torreldones**  
 Se ha desmentido oficialmente la noticia de que el señor Maura se hallase en Barcelona. Por el contrario el jefe de los republicanos conservadores no ha abandonado Torreldones donde se halla con su familia.

**Se detiene a cuatro oficiales de Telégrafos**  
 Madrid.—En el Palacio de Comunicaciones fueron detenidos cuatro oficiales de filiación comunista que se hallaban transmitiendo por una clave especial noticias falsas.

**Los incidentes de hoy en Madrid**  
 Madrid.—En la mañana de hoy y obediendo órdenes del ministerio de la Gobernación han sido detenidos en el estudio del pintor Luis Quintanilla, el diputado socialista Carlos Hernández Zancajo, presidente de las juventudes socialistas de Madrid, y los directivos José Díaz Alonso, vicepresidente, Félix Pretel Santo secretario, Enrique de Francisco, jefe de la minoría socialista en las Constituyentes.

En las calles de Santa Cruz de Marcenaro y Conde Duque se registraron algunos incidentes y en la casa número 7, de la calle de La Pilarica hizo explosión una bomba.

Un grupo de individuos disparó contra el ministro de Obras públicas siendo puesto en fuga.

En los calles de Esparter, y en las de San Francisco, Ventosilla, Argumosa y otras, hubo tiroteos.

Varios grupos intentaron asaltar la estación de las Peñuelas, pero fueron dispersados.

También en Cerro Nuevo, Puente de los tres ojos y otras hubo tiroteo.

En la de Miguel Servet fué muerto un individuo que no ha sido identificado y en la de Elena Polo un proyectil mató a una mujer que se asomó a un balcón.

En la Casa de Socorro fueron asistidos cuatro heridos y en el Hospital cinco.

En el equipo quirúrgico lo fueron un empleado y un suboficial que se hallan gravísimos.

Un grupo intentó asaltar el retén de la guardia urbana en la Plaza Mayor pero fué rechazado.

En el Paseo de la Florida y cerca de la estación del Norte hubo algunos incidentes.

**La situación en Asturias**  
 Madrid.—Según informes particulares sabemos que Portugalote ha sido tomado por las fuerzas del Gobierno.

También sabemos que se ha ordenado la salida de un transporte de guerra y un crucero para el puerto de Musel.

**En la Gran Vía**  
 En la Gran Vía en la madrugada del domingo el público vió a Salazar Alonso aplaudiéndole. Este dijo que ese era el verdadero pueblo y tuvo que refugiarse en un bar para librarse de las muestras de entusiasmo.

**Una orden de las autoridades**  
 Las autoridades han dictado una orden conminando a abrir al comercio. Manifestan que el comerciante que no abra sus puertas será multado con veinte mil pesetas.

**Ofrecimientos**  
 Las juventudes radical y de acción popular se han ofrecido a las autoridades a efectuar el servicio de limpieza pública.

Los servicios de Sanidad han sido reforzados.

**La sesión del Ayuntamiento de Madrid**  
 En la tarde del domingo celebró

(Continúa en 4.ª plana)



NOTICIAS

El domingo en la tarde, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, se celebró la ceremonia nupcial de la encantadora señorita Carmen Nicolás López, con don Francisco Leante Sánchez.

Con brillantes notas se ha licenciado en esta Universidad en Derecho civil y canónico nuestro buen amigo don Francisco Espinosa de Rueda.

Lotería Cruz Roja Hay billetes, a 25 pesetas décimo, en la Administración número 6, Plaza Camacho, 10.

Para el día de la fecha hay señalados pagos en esta Delegación de Hacienda a favor de los señores siguientes: Don Manuel Navarro, don Angel Sánchez, señor Administrador principal de Correos, don Emilio Escudero, don Francisco Buitrago, don Manuel Troitino, don José María Tapia, señor Inspector provincial veterinario, don José María Conejero, señor Habilitado de Seguridad, don Jesús López, don Andrés Jiménez, don Juan Segovia, don Francisco Hellín, señor Depositario pagador para girar al Administrador de Loterías de Aguilas.

En la iglesia rectoral de San Pedro ha recibido por primera vez el Pan de los Angeles la simpática y agraciada niña Juana Bravo García, hija de nuestro buen amigo don Pedro Bravo Contreras.

Información municipal

Lo que dice el alcalde Al recibir el alcalde a los periodistas les manifestó que por la mañana habían entrado al trabajo los obreros de las brigadas municipales, sin que se produjeran incidentes.

Se aplaza la sesión Después dijo el señor Bautista a los informadores que se había aplazado la sesión extraordinaria anunciada para por la tarde para proceder en ella a la elección de alcalde y tenientes de alcalde.

De Enseñanza

De la Sección administrativa. Concurso de traslado La Dirección general, por órdenes telegráficas recibidas hoy 8 del actual, deja sin efecto el nombramiento para Cartagena, Sección Graduada Santa Florentina, a favor de doña Teresa Campoy Cacho, y en su lugar confirma a la aspirante con mejor derecho doña Catalina T. Cano.

De la región

ELCHE Boda El pasado domingo contrajeron matrimonio, nuestro buen amigo don Pedro Pérez Campello, hijo del propietario del Hotel Sol, señor Pérez Serrano y la encantadora señorita María de la Asunción González Agulló.

La ceremonia tuvo lugar en la iglesia de Santa María de esta ciudad y los contrayentes fueron apadrinados por doña Carmen Rizo y don Vicente Antón. Los invitados al acto, en número bastante numeroso y en los que se destacaban preciosas ilicitanas, fueron obsequiados con un espléndido lunch en los salones del Hotel Sol.

Tan pronto sean confirmados los Maestros cuyo nombramiento provisional salió en la «Gaceta» del día 14 de septiembre último, se extenderán los correspondientes títulos, avisándose por conducto de la Prensa local. A la Dirección General se remite parte de bajas para los efectos de corrida de escalas y relación de ascendidos de ambos sexos en la última.

Se despachan varios expedientes solicitando cursar estudios en la Facultad de Pedagogía. Aquellos que aún no han remitido el resguardo que justifique la matrícula deberán hacerlo con la máxima urgencia, pues es reglamentario tal documento. Aquellos maestros y maestras que por concurso de traslado pasan a otras provincias deberán remitir copia triplicada de la diligencia de cese, indispensable para remitir el expediente personal y certificado de liquidación de haberes.

Los que, por el contrario, se poseen en de escuelas en nuestra provincia deberán remitir copia triplicada de la diligencia de nombramiento de esta oficina y de posesión y si proceden de otra provincia también tres hojas de servicio sin cerrar.

Antes del día 12 del actual precisa que dichos documentos obren en esta Sección, pues de lo contrario no podrán ser incluidos en nómina y seguirán en el partido a que corresponden a su actual escuela si no han cesado.

Radio Elche

Esta emisora local ha introducido grandes reformas en la organización de sus programas, los cuales vienen siendo cada día más interesantes.

La sección de cuentos y crónicas, debidos a la gran pluma del culto literato don Antonio Serrano Hernández, vienen siendo uno de los números del programa, que más interesan a los radioyentes, los cuales han celebrado la creación de esta nueva sección instructiva de Radio Elche.

Radio Elche

Esta emisora local ha introducido grandes reformas en la organización de sus programas, los cuales vienen siendo cada día más interesantes. La sección de cuentos y crónicas, debidos a la gran pluma del culto literato don Antonio Serrano Hernández, vienen siendo uno de los números del programa, que más interesan a los radioyentes, los cuales han celebrado la creación de esta nueva sección instructiva de Radio Elche.

También se ha constituido y ha debutado en esta semana el trío musical de esta emisora, el cual está integrado por los excelentes músicos de esta localidad señor Vives (piano), Romero (violín) y Sanchez (viola), los cuales en el programa de sobremesa, deleitan a los radioyentes con la interpretación de escogidas y selectas obras.

Ultimamente, el pasado viernes debutó el cuadro artístico de Radio Elche, el cual dirige el excelente actor Pepe Valero, interpretando magistralmente el juguete valenciano «No te penches Nicolás», habiendo obtenido un señalado éxito, destacándose la labor artística de los señores Valero y señoras Sanchez y López, a quienes felicitamos.

Al director de esta emisora, nuestro apreciable amigo don José Garrigós, le cabe el honor de haber puesto el nombre de nuestro querido Elche a una altura envidiable, pues con las nuevas reformas llevadas a cabo en la organización de los programas de Radio Elche, puede tener la seguridad de que es una de las emisoras que figuran entre las «favoritas» de los numerosos radioyentes.

Reciba nuestra más sincera felicitación y nuestros deseos de que todos sus anhelos en bien de Elche, se vean plasmados en realidades.

De Teatros

Kursaal.—El éxito de la semana lo ha constituido el estreno de la bonita producción en español de José Mojica «La Cruz y la Espada», siguiéndole en méritos la interesante película «Crepúsculo Rojo», magistralmente interpretada por Rudolf Forster. También han sido del agrado del numeroso público que a diario acude a este salón, los estrenos de «La última senda», «Noche de venganza» y el sensacional film «Catalina de Rusia», estrenado anoche con gran éxito.

De exámenes

En los exámenes verificados en este Instituto, han sobresalido notablemente los resultados obtenidos por el niño Juanito Martínez Pérez de Tudela, que ha logrado en el primer Curso de Bachillerato cinco Matriculas de Honor y un Sobresaliente. Felicitamos al aplicado estudiante como también a sus padres don Enrique Martínez, funcionario de Correos, y doña Carolina Pérez de Tudela.—C.

Letras de luto

Defunción y entierro El pasado domingo, a consecuencia de penosa enfermedad sobrevenida con ejemplar resignación, falleció en esta capital la bondadosa señora doña Enriqueta Alfocea Alcazar, esposa de nuestro estimado amigo don Juan Bermúdez Alfonso.

La prematura muerte de la malograda dama ha causado penosísima impresión en el amplio círculo de sus amistades, desfilando numerosas personas por el domicilio de la finada para testimoniar su pésame a la atribulada familia. Su entierro, verificado a las tres de la tarde desde la iglesia parroquial de San Pedro, constituyó imponente manifestación de duelo, prueba inequívoca de las merecidas simpatías de que en vida disfrutara. El cadáver recibió cristiana sepultura en el Cementerio de Nuestro Padre Jesús.

LORCA

Sobre el movimiento revolucionario Hoy, lunes, se han reintegrado al trabajo todos los gremios, habiendo recobrado su tranquilidad absoluta esta población.

Han sido puestos en libertad algunos de los detenidos en la noche del viernes. Puede decirse que en Lorca no ha habido perturbación alguna, toda vez que no han escaseado los productos alimenticios ni han ocurrido incidentes de ninguna clase.

La segunda de Feria

Con buena entrada se celebró ayer la segunda novillada de Feria, alternando los novilleros Clásico y Niño de la Venta. Los toros resultaron mansos y fáciles. Clásico logró en su primer toro las dos orejas y el rabo y en el segundo fué ovacionado. Niño de la Venta lanceó con temple y maestría sus dos toros escuchando grandes ovaciones. Cortó las dos orejas y el rabo en su primer toro.

Defunción

Ha dejado de existir en esta población la bondadosa señora doña Enriqueta Alfocea Alcazar esposa de nuestro buen amigo don Juan Bermúdez Alfonso. La finada gozaba de grandes afectos por sus extraordinarias dotes de bondad habiendo causado gran pena la noticia de su fallecimiento.

Agradecimiento

En nombre de la distinguida señora doña Teresa Fuster Juárez, viuda de Raynel, y de su hijo don Enrique, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, damos las gracias a las innumerables personas que asistieron al entierro y funeral de su hermano y tío, respectivamente, don Santos Fuster, y les consolaron en su pena.

Funeral

Ayer mañana, a las diez, en la iglesia de San Antón, tuvo lugar solemne funeral por el alma de la malograda señora doña Dolores García Hernández, esposa de nuestro estimado amigo don José Martínez Galán, asistiendo numerosa concurrencia. A sus afligidos esposo, hijo, madre, hermanos y hermanos políticos les repetimos nuestro pésame.

Defunción y entierro

Esta noche pasada dejó de existir víctima de larga y penosa enfermedad, la señorita Carmen Mora, hija de nuestro estimado amigo don Antonio Mora, vicepresidente del Comité federal de izquierda. El fúnebre cortejo saldrá de la casa mortuoria, Baños, 1 y 3 de la plaza de Santa Isabel, a las tres de la tarde de hoy.

Aniversario

El día 7 del corriente se ha cumplido el primer aniversario del que en vida fué caballero señor don Isidro Padilla Martínez. En sufragio de su alma se aplicaron misas desde las ocho hasta las diez en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen. Terminada la última misa se cantó un solemne responso. A su sentida esposa doña Encarnación Salmerón Ros; hijos, doña Josefa, don Juan, don José, doña Encarnación, doña Isidro, don Isidro, doña Carmen, doña Antonia y don Jesús; hijos políticos, entre ellos el Maestro Nacional don Salvador Illán, y demás familia les reiteramos nuestro sentido pésame.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal TELEFONO 1606

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO E INTESTINOS? SERVETINAL GUMMÁ La presente carta, certificado y fotografía indican claramente el camino a seguir para curar radical y rápidamente cualquier enfermedad del aparato digestivo DON DAMIAN PEREZ BAUTISTA, GUARDIA CIVIL, de 28 AÑOS DE EDAD, residente en TRIGUEROS (HUELVA) calle de LUIS MARIA TOSCANO, número 34, nos remite una carta y certificado de curación, que reproducimos a continuación: Dicho señor sufrió por espacio de seis años de intensos dolores en el estómago, llegando al extremo de vomitar todo cuanto ingería aunque se tratase de alimentos de muy fácil digestión. Curó de su dolencia con cinco frascos de SERVETINAL, y cuyo producto, según nos indica en su carta, le fué recomendado por el comandante del puesto donde presta servicio, ya que dicho señor había también experimentado los saludables efectos del SERVETINAL. El señor Pérez Bautista, sinceramente agradecido al SERVETINAL por los excelentes resultados obtenidos, puesto que con otros tratamientos no pudo conseguir su curación, nos remite una carta, certificado y fotografía (que, como siempre, están a la disposición del público), con la debida autorización para publicarlos en la Prensa, con el fin de que sirva de guía y orientación a otros enfermos. Trigueros, mayo de 1934. Firma del enfermo curado: DAMIAN PEREZ BAUTISTA Guardia Civil EXIGID EL LEGITIMO SERVETINAL Y NO ADMITAIS SUSTITUCIONES INTERESADAS DE ESCASO O NULO RESULTADO De venta 5'80 ptas. (Timbre incluido) en todas las farmacias y en Murcia. Farmacia Gamir, Mariano Benlliure, 3, Murcia.—E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3, Valencia.



Vida Religiosa

Día 9.—En Nuestra Señora del Rosario. Día 10.—En la misma iglesia.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro, Vísperas y Completas, Maitines y Laudes.

Preparando el Entierro de la Sardina

En los escaparates de la sastrería Ruiz hemos visto expuesto un magnífico estandarte sardinero, confeccionado para la Junta del Barrio del Carmen, obra de Luis Garay.

Este estandarte que figurará en la cabalgata anunciadora de este festo, es una preciosa alegoría del Entierro.

Consiste en una gran llama que rodea a una sardina clavada en un trinchante.

Es un acierto indudable de Garay, por el cual ha sido cordialmente felicitado por la junta sardinera del Barrio.

Tanto a ésta, como al artista, enviamos nuestra entusiasta felicitación.

La Fiesta del Soldado

En el Cuartel de Jaime el Conquistador

En el Cuartel de Jaime el Conquistador se celebró el domingo la Fiesta del Soldado.

Los diversos actos fueron presididos por las autoridades, entre ellas el gobernador militar, el gobernador

civil, el presidente de la Diputación el alcalde, el presidente de la Audiencia y otras.

Todos los festejos se celebraron con gran brillantez, y hubo también una sesión literaria en la que se leyeron varios trabajos, en honor de los héroes del Arma de Artillería, y especialmente del teniente Flomesta.

Las autoridades y demás invitados fueron obsequiados con un delicioso lunch.

A las tropas se les sirvió un espléndido rancho extraordinario.

Delegación Provincial del Trabajo

Visitas

Visitaron ayer al señor Delegado don Dionisio Alcázar, el presidente de la Oficina Local de Colocación obrera y una Comisión de Obreros de EL LIBERAL.

Cartagena.—Según comunica la Inspección de Trabajo de esta ciudad, se ha normalizado por completo la vida de la misma, habiendo entrado al trabajo todos los obreros.

Villena.—Los empleados de ferrocarriles de esta población se han reintegrado en su totalidad al trabajo.

Aguilas.—El director de los ferrocarriles de Lorca-Baza-Aguilas comunicó telegráficamente que se ha normalizado todo el personal de esta línea a sus actividades.

En el resto de la provincia y salvo unos cuantos obreros, el trabajo se ha normalizado completamente.

SUCESOS

En Molina se registra un sangriento suceso del que resulta un hombre muerto

En la mañana del domingo dos agentes de policía se personaron en

el Hotel Marín de esta capital practicando la detención de Joaquín Carrasco Vicente.

El detenido manifestó en la Comisaría que hallándose en el edificio de Acción Popular en Molina del Seguro se le presentó un individuo al que conocía por el hijo del tío Blas con el que tenía unas cuentas pendientes para rectificarlas.

Dichas cuentas obedecían a la venta de unas tracas y cohetes para unas fiestas populares. Añadió que dentro del círculo fué insultado por el citado individuo como también poco más tarde cuando en compañía de don José García Meseguer comerciante de Molina se dirigía a la iglesia para oír misa.

Cuando iba frente a la farmacia de don José García el citado sujeto le salió nuevamente al encuentro insultándole. Con este motivo Carrasco le amonestó y el hijo del tío Blas se le tiró al cuello tratando de estrangularle. El Carrasco sacó una pistola

con ánimo de amedrentarle según dice y ambos forcejearon. En este momento a Carrasco se le disparó el arma con tan mala fortuna que el proyectil se le alojó en la cabeza de su contrincante causándole la muerte casi instantánea.

El detenido ha quedado a disposición de la autoridad correspondiente.

EL LIBERAL puede

adquirirse diariamente, en

ALBACETE. Kiosco Morer, Paseo de Alfonso XII.

ALICANTE. Casa de la Prensa. San Fernando, 32.

CARTAGENA. En el Kiosco Victoria en las Puertas de Murcia y en el kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelso.

LORCA. Caralejas, 62.

MADRID. Kiosco Puerta del Sol y calle de Alcalá.

VALENCIA. Kiosco Río de la Pl. calle Barce.

HERNIADO

No olvide Vd. que seguir el Método C. A. BOER, es asegurarse contra la estrangulación herniaria y es el medio más eficaz para combatir la HERNIA. Los Aparatos C. A. BOER triunfan donde todos los sistemas han fracasado.

En cartas como las que siguen lo afirman y precisan miles de personas que deben la salud a los renombrados Aparatos C. A. BOER, los cuales reúnen las cualidades imprescindibles y fundamentales en todo tratamiento mecánico de las HERNIAS: Potencia, comodidad, suavidad y eficacia.

Murcia, 2 de agosto 1934. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60, Barcelona. Muy señor mío: La presente tiene por objeto comunicarle mi agradecimiento por el bienestar que me han proporcionado sus fajas y que no pude conseguir antes con ninguna otra marca. Así evité una operación y muy satisfecho del resultado obtenido recomiendo a todas mis amistades el uso de las especialidades C. A. BOER. Queda muy agradecida su afirma. s. s. Isabel Cánovas, Comadrona, Casa de la Maternidad, Murcia.

Si anhela Vd. su bienestar, adopte sin demora el Método C. A. BOER, que ofrece al HERNIADO más exigente, por adelantada que sea su dolencia y cualquier esfuerzo que haga, la máxima seguridad. Visite hoy mismo al famoso especialista herniario de París, en:

- Movonar, lunes 8 octubre, Fonda Comercio. Villena, martes 9 octubre, Hotel Alcoyano. Cieza, miércoles 10 octubre, Hotel España. Caravaca, jueves 11 octubre, Hotel Victoria. MURCIA, viernes 12 octubre, HOTEL VICTORIA. Alicante, sábado 13 octubre, Palace Hotel. Cartagena, domingo 14 octubre, Gran Hotel. Almansa, lunes 15 octubre, Hotel Comercio. Hellín, martes 16 octubre, Hotel Atienza. C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Pelayo, 60, BARCELONA

ERUPCIONES DE LOS NIÑOS SE CURAN CON RAPIDEZ CON DEPURATIVO INFANTIL Y PASTA POROSA CABALLERO De venta en Droguerías y Farmacias

OPOSICIONES A SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Convocadas centenares de plazas para segunda categoría. (Gaceta 26 septiembre). No se exige título. Edad desde los 23 años. Instancias hasta el 30 de noviembre. Exámenes en marzo. Para el nuevo Programa oficial, que regalamos, «Nuevas Contestaciones», presentación de instancias, obtención de documentos y preparación en nuestras clases o por correo con Profesorado del Cuerrp, diríjanse al

“INSTITUTO REUS”

Preciados, 23, y Puerta del Sol, 13, Madrid. GARANTIAS.—En todas las oposiciones a Secretarios de segunda, en todas obtuvimos el número 1 y en las últimas celebradas obtuvimos 362 plazas, entre ellas los números 1, 4, 5, 7, 9, 10, 14, 15, 16, 17, 18, 19, etc., etc. Este éxito definitivo, se publica con fotografías, números y nombres, en el prospecto que regalamos, en el que se indican todos los detalles de la nueva convocatoria.

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ SUCESOR DE JOSE GUILLAMON MARTINEZ

CALBFACCIONES - SANBAMIBNTO - FUMISTERIA

Ventas e Instalaciones garantizadas Proyectos y presupuestos gratis DESPACHO y EXPOSICION: PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA — Teléfono, 1809

ARQUITECTO

Eladio Arana. — Fuensanta, 6, pral.—Horas de 6 a 7 tarde.

Preservativos

«La Discreta», Salud, 6, Madrid. Catálogo sin enviar solo

8 PESETAS AL MES

por una hora diaria de enseñanza MECANOGRAFIA en máquinas Underwood y Royal, últimos modelos. ACADEMIA PEREZ DE LEMA, Lucas, 7, Murcia.

HUESPEDES

Se admiten tres o cuatro. Saurín, 7.

PIANO

Josefina Sánchez, Plaza Camacho, 4, 1.º

Suscríbase a

Moda Práctica

Una pta. al mes

Este es mi reconstituyente y también el de mis papás. Contra: Anemia, Raquitismo, Convalecencia, Inapetencia, etc. JARABE CLIMENT Marca VIUDA

¿CUAL ES LA CAUSA DE LA EPILEPSIA? ¿Tiene algún remedio esta enfermedad? Las opiniones de famosos doctores sobre tan interesante tema, las encontrará Vd. en un folleto que se enviará GRATIS, mientras haya ejemplares disponibles, a cualquier interesado que solicite de J. Redfern, Dpt. 4 de Divulgación núm. 96 A, 30, Bouverie, St., London E. C. 4, Inglaterra.

DE NADA LE SERVIRÁ LA TRANQUILIDAD DE SU HOGAR si al visitar sus fincas no encuentra los naranjos limpios y sanos como los de sus amigos. Complete pues su felicidad encargando a un Agente Oficial del Sistema Volck el tratamiento de sus naranjos. BUSQUETS HOS CIA MARTI 4 y 6 VALENCIA Representante en Murcia: Juan Antonio Pallarés Manzanares Jara Carrillo, 1 - Teléfono 2845

Suscríbase a El Liberal

SECRETARIOS AYUNTAMIENTO. Número ilimitado de plazas. Presentación instancias hasta 30 noviembre. Exámenes en marzo. Edad desde 21 años. Preparación completa oral y por correspondencia por LETRADOS AYUNTAMIENTO, Y MINISTERIOS INSTRUCCION PUBLICA Y GOBERNACION.—ACADEMIA CASTILLA, CALLE ATOCCHA, 4 TRIPULADO, 1.º, MADRID.—CONTESTACIONES AL PROGRAMA Y FORMULARIOS, 25 Ptas. A los alumnos inscritos mes de octubre LAS REGALAMOS. Nos encargamos GRATUITAMENTE de obtener y presentar las Documentaciones de todos los que se inscriban como alumnos por CORRESPONDENCIA o se suscriban a nuestras INMEJORABLES CONTESTACIONES P.º O.º C.º D.º E.º ESPECIAL DE ENSEÑANZA, EL MAS COMODO, EL MAS COMPLETO.—25 Ptas. mensuales.

DINERO Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, obras en construcción, módicos intereses, absoluta reserva, máxima seriedad y largos plazos de amortización. Razón: Santa Teresa, 16, principal.

Lea usted El Liberal de Madrid

Revelación de un Secreto del Desierto



ESTA MUJER SABE LO QUE ATRAE A LOS HOMBRES

Fíjese y verá que las miradas de los hombres se dirigen de la cara a las manos de usted. ¿Son feas, encarnadas, bastas y ásperas? ¿O bien blancas, suaves y aterciopeladas? La «crea» de las manos de usted puede ser tan encantadora como la de la cara.

Gracias a la crema fresca y al aceite de oliva predigeridos, combinados con elementos tónicos y astríngentes, que blanquean el cutis, se ha demostrado ahora que la nueva Crema Tokalon, Color Blanco (sin grasa), la famosa crema parisiense da un resultado maravilloso en la cara y en las manos,—en tres días solamente. Las partículas ásperas de la felpina capa externa, agrietada y resquebrajada de la piel, se disuelven rápidamente y desaparecen por completo, revelando el frescor natural de la nueva piel que se encuentra debajo. Pruebe usted hoy mismo esta nueva Crema Tokalon, Color Blanco, Suprime los poros dilatados, las espinillas, las pecas, las arrugas de preocupación y de cansancio. Blanquea la piel más oscura y descolorida. Se garantiza el resultado en todos los casos, si no, se devuelve el dinero.

Nota. La Crema Tokalon Blanca, sin grasa, se vende ahora en tubos al precio de Ptas. 2,65, tamaño grande, y Ptas. 1,90, tamaño pequeño (tímbre incluido).

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

Ley del Timbre

Con arreglo a la Ley del Timbre que rige desde 1.º de Junio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

Table with 2 columns: Ptas. del precio de cada anuncio, Ptas. (5,01 a 10,01, 10,01 a 50, 50,01 a 100, 100,01 a 250, 250,01 a 500, 500,01 a 750, 750,01 a 1.000, 1.000,01 a 1.500)

Nodrizas

Ama de cría para su casa o la de los padres, de 19 años, leche de ocho meses. Razón: Alguzas, «Las Pallas», preguntando por Antonio Corbalán (Caballero). (4)

Ama de cría para casa de los padres, de 18 años de edad, leche de cuatro meses. Razón: Montegudo, El Garrofero, preguntando por Carmen Munuera. (3)

Ventas

Véndese casa calle María Guerrero, frente Cuartel Artillería, Mannel (florero).

PEPE EL DE LOS MUEBLES

Ruiperez del 1 al 7, Jiménez Baeza, 2, y Riquelme, 10 Teléfono 2629 - MURCIA

¿Ha visto un mueble de verdadero gran lujo? Visite mis Exposiciones

URINARIAS LO MAS EFICAZ, COMODO, RAPIDO, RESERVADO Y ECONOMICO

(AMBOS SEXOS) Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la hemorragia, gonorrea, (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando durante unas semanas cuatro o cinco Cachelts Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pida folletos gratis a Farmacia Collazo, Hortaleza, 2, Madrid. Precio: 17 ptas.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (30)

El Rey de los Bandidos

POR D. RAMON ORTEGA FRIAS (Publicación autorizada por la Editorial Castro (S. A.) Apartado de Correos, núm. 3.—Carabanchel Bajo (Madrid))

En particular, se hacía mención del jefe de la partida, a quien todos, y sin que se supiese por qué empezaron a llamar el rey, dando al olvido su verdadero nombre que, con el transcurso del tiempo, había de ser muy difícil averiguar.

El jefe de una de estas asociaciones terribles es un señor absoluto, cuyos menores caprichos son leyes ineludibles, y los que se le someten lo miran con el respeto más profundo.

¿Cómo se consigue este dominio, esta fuerza moral, sobre hombres depravados y que se rien ante lo más respetable que hay en el mundo?

Imposible parece conseguir esto, y sin embargo, lo hemos visto, y lo estamos viendo con frecuencia.

Pos hombres, que sin ningún escrúpulo cometen todas las alevosías, son para su jefe la personificación de la lealtad, tienen la fidelidad del perro, y no solamente lo respetan, sino que lo aman.

Esto no consiste más, sino que han reconocido en aquel hombre una superioridad que no puede ponerse en duda; la superioridad de la inteligencia y la del valor frío.

Esto es cuanto se necesita, y si además el jefe tiene la superioridad de la fuerza física, se le mira como a un semidiós.

Con las primeras cualidades las tenía Juan. Con la tercera no pudo enxanecerse desde que se le unió Pericote.

El jefe de estas bandas tiene absoluta necesidad de sacrificarlo todo a lo que entre ellos pudiera llamarse la razón de Estado, y es preciso que lleve hasta la exageración el principio del «salus populi», sacrificándolo también todo por el bien general.

Tal vez hacen esto por instinto, sin darse cuenta del por qué, sin haber encontrado la fórmula que les sirva de regla de conducta, pero es que lo hacen.

El jefe castiga con la muerte el menor intento de insubordinación, y con frialdad espantosa dispara un pistoletazo y deja sin vida a uno de los suyos, volviéndole en seguida la espalda con una indiferencia horrible; pero en cambio, cuando llega el momento del peligro, es el primero en arrojarse; y juega la vida serenamente para salvar a cualquiera de los suyos, o para vengarlos si alguien los ha ofendido.

Así adquiere el prestigio y su influencia es incontrastable; así llega a ser mirado, no como tirano ambicioso que se impone, sino como padre que, al mismo tiempo que castiga al hijo rebelde, está dispuesto a sacrificar mil veces la vida por él.

Juan había comprendido esto, lo puso en práctica y le dió el resultado que se proponía.

La superioridad de su inteligencia no podía ponerse en duda, aunque con él quisiera compararse el astuto Lagartija, y desu valor tampoco se

dudaba, pues lo había demostrado más de una vez en aquellos dos meses.

Sin embargo, aún le faltaba un acto de rigor para hacerse de respetar ciegamente, y esperaba la ocasión propicia para ejecutarlo.

Hechas estas observaciones, que son de necesidad, diremos cuatro palabras sobre María, cuya situación nos interesa conocer.

Todos los sentimientos nobles estaban arraigados tan profundamente en su alma, que no era posible que ni siquiera vacilase en los momentos de prueba.

María era una de esas criaturas sublimes que han nacido para sufrir sin exhalar una queja, y seguir sin vacilación ni desaliento por el camino de la virtud, a pesar de todos los obstáculos.

Del valor sereno del padre hemos hablado, valor que hemos de ver puesto a prueba y triunfando en situaciones las mas horribles, y sin embargo, nada era su valor comparado con el de su hija.

Si hay sufrimientos que espantan más que la muerte, lo dicen esos desdichados que se suicidan para librarse así de ciertas luchas y penalidades.

Ya hemos visto cómo para Juan llegó el día de la prueba, y lo hemos visto vacilar, sucumbiendo al fin.

¿Dónde estaba entonces su valor?

Frente a frente y con serenidad miraba la muerte aquel hombre, y sin embargo tembló y se sintió anonadado cuando le fué preciso aceptar otros sufrimientos.

La desdichada joven había permanecido en su casa, viviendo pobremente con los poquísimos recursos que le quedaron.

Había visto morir al tío de Lola, y que ésta desapareció para lanzarse en el camino peligroso que su amante había de seguir.

No tenía parientes no quería abusar de la generosidad de sus amigos; sus escasos recursos debían agotarse muy pronto, y, sin embargo, ni por un instante vaciló.

¿Qué sería de ella?

¿Cómo se proporcionaría lo más preciso para satisfacer las necesidades de la vida?

Firmemente resultaba estaba a no seguir a su padre, que podía ofrecerle protección, comodidades y hasta lujo, y para esto nada tenía que hacer la joven, absolutamente nada más que permanecer en el pueblo, o ir a establecerse en otro, viviendo y hasta representando el primer papel, con el dinero que a manos llenas le daría su padre.

Empero el oro que para esto había de servirle, era el fruto del crimen, y la joven no podía aceptar lo que significaba la ruina o la desdicha de otro; no podía aceptar aquel «dinero», que después de ganada honrosamente, había costado tal vez la vida al infeliz que con su trabajo lo adquirió.

Vivir ella y gozar, mientras una familia había quedado sumida en la miseria, esto era imposible.

Ni a su padre ni a su hermano había visto desde que éstos se encontraban en la cárcel.

Algunos avisos había recibido de ellos, a los que no pudo contestar.

Semejante situación era insostenible, había de resolverse de alguna manera, había de tener algún desenlace, porque ni la hija podía continuar como estaba, ni el padre, cuya ternura conocemos ya,

podía resignarse a vivir separado siempre de su adorada hija.

Juzgándola equivocadamente, a pesar de que nadie mejor que él debía conocerla, apreciando la conciencia de la joven con juicio perturbado en los momentos del vértigo de la desesperación, y cuando tenía el alma destrozada, emponzoñada por la amargura, Juan creyó que con el fruto del crimen podría a su hija a cubierto de la miseria y aseguraría su porvenir.

No pensó que la joven preferiría, no solamente la miseria y todos los sufrimientos, sino la muerte antes que un solo pedazo de pan adquirido con el crimen.

Sobre este asunto habían tenido largas conferencias María y su leal amigo Paco, que mostraba el más vivo interés por ella.

Por fin María adoptó una resolución, la de buscar con su trabajo la subsistencia.

No sabía la infeliz que para esto había de encontrar grandes dificultades.

¿A quién se acercaría la hija del criminal que era el terror de la gente honrada?

¿Quién habría que sin desconfianza la mirase? Por de pronto no podía la joven hacer más que ponerse a servir; pero, ¿quién había de atreverse a tenerla en su casa?

¿Quién había de fiar sus intereses y hasta su vida a la hija del terrible bandolero?

En esto no pensó María, niera posible que pensase, porque no conocía el mundo.

De todas maneras, algo había; cualquier cosa menos aceptar el dinero adquirido con el crimen, y todo menos vivir a costa de su honra, de su pureza.



Temperatura del día 8 de octubre de 1934	
Máxima a la sombra.	29.0
Mínima.	10.0
Evaporación en mm.	10.0
Lluvia en mm.	00.0

# EL LIBERAL

Teléfonos de EL LIBERAL	
URBANOS.	Dirección. . . . 1180 Redacción. . . . 1824 Administración. . . 1808
Apartado de Correos, 54	

Se abrió sesión el Ayuntamiento de Madrid para dar posesión al delegado del Gobierno señor Martínez de Velasco.

En las tribunas gran animación de elementos agrarios y de acción popular.

Se ordenó la lectura de la comunicación del gobernador civil y después don Pedro Rico hizo uso de la palabra diciendo que se sometía a las órdenes del poder constituido, pero que tenía que hacer unas manifestaciones para que constaran en acta.

Fundamentó en la falta de asistencia de la que puso por testigo al gobernador civil, de los empleados de los servicios públicos que hizo que éstos no se llevaran a efecto con regularidad. Se reservó el derecho a ejercer acciones judiciales y administrativas.

Luego habló el gobernador civil diciendo que no iba a entrar en polémica, pero no se podía ocultar que la dejación de las funciones estaba de manifiesto al abandonarse los servicios públicos.

El señor Martínez de Velasco también hizo uso de la palabra diciendo que no entraba tampoco en el terreno polémico. Indudablemente, añadió, ha habido dejación de funciones y no ha habido colaboración por cuanto el señor Rico no se presentó a prestar su colaboración al ministro de la Gobernación. También es notorio que si los funcionarios no cumplen con su deber siempre hay medios coactivos para obligarles no empleándose ninguno de ellos.

Terminó diciendo que se administrará justicia, con templanza, pero con autoridad.

**Detenciones e incidentes**

La policía detuvo esta mañana al Comité de la CNT y de la F.A.I.

Esta mañana en el tejado de una casa de la calle del Amparo fue hallado el cadáver de un hombre que empuñaba una pistola.

En la calle de La Madera fue detenida una portera que hizo unos disparos.

En la calle de Ferranfior mataron de un tiro en la cabeza al guardia de Seguridad Lorenzo Mejías.

El comercio ha abierto sus puertas incluso los escaparates.

El servicio de carteos se hace con normalidad, habiéndose repartido giras portales.

Se ha practicado la detención de un individuo llamado Víctor Ibarra por ejercer coacciones y arrollar a la fuerza pública. Un guardia le intimó a la rendición y como emprendiera la huida disparó dejándole en gravísimo estado.

En la calle de las Delicias hubo tiroteo practicándose cuatro detenciones.

El garage del parque móvil de la Calle de O'Donnell fue tiroteado rechazándose a los agresores.

Se han practicado numerosos registros y comenzado a actuar el juzgado militar.

**Detención de Jiménez Asúa**

Madrid.—Esta tarde ha sido detenido en Madrid Jiménez Asúa y su secretario político señor Ruiz Rufinancha.

Ambos han sido puestos a disposición de las autoridades.

**Detención de un revoltoso**

En la calle de la Montera ha sido detenido esta tarde un individuo que despertó sospechas en las fuerzas que vigilan en dicha calle.

El detenido iba disfrazado con el uniforme de capitán de la Cruz Roja.

Identificado, resultó ser uno de los revoltosos que tomó parte en los tiroteos, habiendo sido puesto a disposición de las autoridades militares.

**Causa de la agencia Febus**

Las autoridades militares han ordenado la clausura de la agencia Febus por dedicarse a lanzar noticias alarmantes.

Hecha una rápida información se comprobó que las noticias eran propagadas por uno de sus redactores, por cuyo motivo se levantó la clausura a la Agencia, deteniendo al redactor.

**La actitud de la C. N. T.**

Según las noticias que se tiene, la C. N. T. ha ordenado a sus afiliados que no falten al trabajo.

**Las comunicaciones con Cataluña**

Han sido restablecidas las comunicaciones con Cataluña, funcionando los trenes.

Según los informes oficiales circulan ya todos los trenes a excepción de los que comunican con Asturias.

También han sido restablecidos los de Villanueva y Celtrú con Barcelona.

**Ataque al puerto de Musel**

Oviedo.—Los revoltosos han atacado el puerto de Musel, habiéndose apoderado de él.

Las fuerzas enviadas por el Gobierno han entrado en Asturias.

**Llamamiento a filas**

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica hoy una orden llamando a filas a cuarenta mil ciento veinticinco reclutas del servicio ordinario y agregados al primer reemplazo de 1934.

**La situación en León**

En la región leonesa la tranquilidad es absoluta.

**Detenciones en Madrid**

La fuerza pública ha hecho esta tarde muchas detenciones de individuos que mantenían el tiroteo desde las azoteas, habiendo sido puestos todos ellos a disposición de las autoridades militares.

**Sucesos en Tauste**

Zaragoza.—En Tauste se han registrado algunas agresiones contra la fuerza armada.

Se ha practicado la detención del diputado don Venancio Sarria.

**Huelga resuelta**

Castellón.—Comunican de Vinarez que ha quedado resuelta la huelga general planteada en aquella localidad.

**La huelga en Sevilla**

Sevilla.—La noticia de la rendición de la Generalidad fue acogida con beneplácito.

El general de la división dijo que en Paterna del Campo un grupo intentó quemar una iglesia rociando sus puertas con gasolina. El incendio fue sofocado y los incendiarios han sido detenidos. Serán juzgados por el procedimiento sumarísimo.

Anoche circularon rumores de que se iba a declarar la huelga general. En efecto esta mañana se produjo la huelga acudiendo a fábricas y talleres coaccionadores y obligando a los obreros a abandonar el trabajo.

En una ventana de la casa del ganadero don Felipe de Pablo Romero hizo explosión un petardo.

Anoche en las cercanías del cuartel de la calle de Pineda hubo tiroteo siendo los agresores rechazados.

Huelgan todos los oficios menos los tipógrafos de los periódicos y circulan los tranvías.

**Se cierra la frontera**

Madrid.—Se han dictado órdenes de cierre de la frontera francesa.

Para pasar la frontera se necesitará un pasaporte especial.

**Incidentes en Linares**

Linares.—De madrugada hicieron explosión dos petardos.

Fue destruido un tranvía de la línea de Baza y fué detenido un individuo apellidado Cuenca.

Las fuerzas de asalto se han apoderado de varios explosivos potentes.

**En Málaga**

Málaga.—A primeras horas de la mañana no han entrado al trabajo ni los camareros ni los trabajadores del puerto.

A las ocho de la mañana una guardia de seguridad que se dio cuenta de que un grupo intentó desarmar y disparó sobre él matando a un individuo.

A las diez de la mañana cuando el empleado de Prisiones don Manuel Cazorla Junquera marchaba por una calle del barrio de la Trinidad un grupo le hizo varios disparos. El señor Cazorla ingresó en el Hospital en estado comatoso.

A las once de la mañana en el cementerio de San Miguel recibió sepultura el guardia civil Antonio Molina muerto en Teba.

En los pueblos de Almarje y Cañete la Real se han producido incidentes habiéndose enviado fuerzas de la guardia civil.

**Sucesos en Alicante**

Alicante.—En el pueblo de Prete se ha registrado un tiroteo entre huelguistas y fuerzas de la guardia civil.

Resultó herido un individuo llamado Vicente Escandell.

El expreso de Madrid llegó a Alicante con tres horas de retraso.

El vapor «Ciudad de Mahón» ha suspendido la salida de orden del gobernador civil.

**Información oficial**

**Detalles de la situación**

Madrid.—Los informes oficiales acerca del estado de la situación en España, dicen lo siguiente:

Madrid.—Renace la tranquilidad. A las siete y media se registraron en

los barrios extremos algunos tiroteos realizados desde las azoteas, por lo que se efectuaron algunas detenciones.

El gobernador civil habló a las siete y media de la tarde diciendo que la tranquilidad en la capital era completa, y que el Gobierno continuaba recibiendo muchos ofrecimientos.

Guadalajara.—Se ha restablecido el trabajo en la fábrica Hispano Suiza. Con motivo de la huelga han sido detenidos seis individuos a los que se consideran los cabezas del movimiento.

Asturias.—Se han dado órdenes al crucero «Libertad» para que cese en el fuego de cañón que había abierto contra el cerro de Santa Catalina, en el que se habían refugiado los rebeldes, por haberse rendido éstos. Los rebeldes se entregaron con armas, municiones y bagajes.

Madrid.—Los trenes para Galicia y Asturias han comenzado a salir esta noche para sus destinos.

**La actuación del Gobierno**

**Otra disposición del Gobierno**

Madrid.—Se ha dictado un decreto disponiendo que se incorporen al servicio activo los individuos de la primera y segunda reserva que usaran como distintivo una cinta rectangular de color amarillo en un lado del pecho y que pertenecían a ferrocarriles. Estos disfrutaban haberes del Estado mientras prestasen sus servicios.

**Los Consejos de guerra**

Mañana comenzarán en Prisiones militares los consejos de guerra.

Se han dictado órdenes para que todas las casas permanezcan con los balcones y ventanas sin persianas para que se pueda ver a las personas que se asoman.

**Manifestaciones del ministro de la Gobernación**

Madrid.—Esta tarde a las dos en su despacho oficial de Gobernación el señor Vaquero recibió a los periodistas Le acompañaba en aquel momento el señor Martínez de Velasco.

El ministro dijo a los periodistas que los servicios públicos se realizaban ya casi en completa normalidad. En el Matadero han entrado al trabajo los matarifes, habiendo sacrificado muchas reses.

Añadió que en el Ayuntamiento se estaban admitiendo solicitudes para la admisión de obreros en los puestos vacantes de los que ocupaban anteriormente y que no se han presentado al trabajo.

Añadió que circulaban muchos tranvías, automóviles y el Metro abarrotados completamente de gente y que en Cataluña y el resto de España la tranquilidad es completa.

Respecto a Asturias rogó a los periodistas que no publicaran mas noticias que las confirmadas oficialmente.

**Teatro Romea**

Tarde y noche, programa cómico y

**Una extraña aventura**

por Regis Toomey y Eddie Phillips.

**EMPRESA INIESTA**

**Teatro Circo Villar**

Palacio de la Cinematografía

Cine Sonoro con Aparato

Erko-Cinaes

Miércoles 9 de octubre de 1934 a las 7 tarde y 10 y 12 noche

**PROGRAMA**

La comica sonora en dos partes «Gente al agua» el dibujo sonoro en colores «Leyendas de Pascua» y gran éxito de la colosal producción Paramount hablada en español «Campeones Olímpicos» un gran desfile de atletas y bellezas, maravillosa interpretación de Buster Crabbe.

El jueves, «Ilusiones de gran dama» por Kate de Nagy.

**Central Cinema**

(Antes Ortíz)

El próximo viernes día 12, Fiesta de la Raza, gran programa de cine sonoro permanente desde las tres de la tarde.

**Cinema Iniesta**

Desde las cinco de la tarde, El dibujo sonoro «Salto y sobresalto» y gran éxito de la preciosa producción nacional con música de Amadeo Vives, titulada «Doña Francisquita» totalmente hablada y cantada en español por Manuel Rodrigo y Antonio Palacios.

**Cine Popular**

Cine sonoro

El próximo viernes día 12, Fiesta de la Raza, gran programa de cine sonoro desde las tres de la tarde.

los barros extremos algunos tiroteos realizados desde las azoteas, por lo que se efectuaron algunas detenciones.

El señor Lerroux permaneció en la Presidencia desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

Le visitaron los señores Rico Avello, Pita Romero y el juez especial que instruye la causa por los alijos de armas señor Alarcón.

A la salida de la Presidencia dijo a los periodistas que en Barcelona todo había acabado merced al enérgico bando del general Batet.

Los periodistas le preguntaron si los rebeldes de Ujo habían izado bandera blanca y el señor Lerroux les respondió:

—Si no han izado bandera blanca tendrán que izar bandera negra.

**En el ministerio de la Guerra**

En el ministerio de la Guerra el señor Hidalgo conferenció con el general Franco, condecorado de Asturias quien le aconsejó en las órdenes que se enviaran a las tropas que operan en aquella región.

Luego el señor Hidalgo recibió numerosas visitas de jefes y oficiales del Ejército retirados que fueron a ofrecerle.

**Consejo de ministros**

Esta tarde a las seis el Gobierno se reunió en Consejo en el palacio de la Castellana bajo la presidencia del señor Lerroux.

**Los funcionarios de Hacienda**

Esta mañana los funcionarios de Hacienda acudieron al despacho del señor Marraco para ofrecerse incondicionalmente.

**Termina la reunión**

Madrid.—A las once de la noche terminó la reunión de los ministros.

**Lo que dice Vaquero**

Al salir de la reunión el ministro de la Gobernación fué interrogado por los periodistas.

Contestando a preguntas de éstos dijo que el señor Lerroux daría la referencia de la misma.

Luego les dijo que la situación había mejorado mucho, pues ya habían comenzado a salir los trenes para Galicia y Asturias, lo que equivale a decir que los focos revolucionarios que existían en León han quedado dominados.

**Lo que dice Lerroux**

Los periodistas interrogaron después al jefe del Gobierno, el cual les dijo lo siguiente:

—En la reunión hemos tenido un cambio de impresiones acerca de la presentación del Gobierno al Parlamento, acordando que éste reuniese sus sesiones el martes, y en dicho día el Gobierno se presentará a las Cortes.

El ministro de Hacienda ha dado cuenta de los presupuestos, y como había algunos ministros que no los conocían, se ha extendido en algunas explicaciones sobre los mismos y sobre las disposiciones complementarias, sobre las cuales mañana informará al Presidente de la República.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta del estado del orden público, la cual va siendo lisonjera. A este respecto ha manifestado que el Ejército está a punto de dar fin en la consecución de sus objetivos en Asturias, y que para ello ha recibido una muy eficaz colaboración de la Marina.

Con este motivo el señor Hidalgo ha hecho un caloroso elogio de la actuación del Ejército en estos días, al que se ha suadado todo el Gobierno.

Después el ministro de la Guerra ha dado cuenta de algunas de las medidas que se propone tomar, entre las que hay unas muy interesantes, que se refieren al personal, y que han merecido la conformidad del Consejo.

**Sobre una supuesta movilización**

Los periodistas le preguntaron si entre esas disposiciones del ministro de la Guerra figuraba alguna relacionada con la movilización de la última reserva, pues esas eran las noticias que circulaban.

El señor Lerroux les dijo que en esa noticia había alguna confusión, pues a los que se va a llamar es a los elementos técnicos afectos a la última reserva.

**Los juicios sumarísimos**

Luego, contestando a otras preguntas de los periodistas, confirmó el jefe del Gobierno que los detenidos en Madrid, Barcelona, Oviedo y otras capitales con motivo de las actuales sucesos, serán sometidos a juicios sumarísimos, los cuales comenzarán a verse muy pronto.

Seguía diciendo con respecto a este particular que por el Gobierno se habían dado a las autoridades competentes las oportunas órdenes para que procedan con la mayor celeridad, pues el Gobierno está dispuesto al cumplimiento de la ley, y en este empeño no teme al paqueo, ni a otros obstáculos y cosas de mayor empuje.

En defensa del país, del orden público y de la Justicia, terminó diciendo el señor Lerroux, el Gobierno llegará hasta el sacrificio, con harto dolor por su parte, de sus más íntimos sentimientos.

**La nota oficiosa**

La nota oficiosa de lo tratado en

el Consejo facilitada a los periodistas dice lo siguiente:

Decreto autorizando al ministro de Obras públicas para realizar la suabasta de las obras de construcción del muelle del castillo de Santa Catalina, en el puerto de La Luz, Gran Canaria.

Decreto autorizando al ministro de Obras públicas para realizar la suabasta de las obras de construcción de la dársena para refugio de embarcaciones menores en el puerto de Castellón.

**Otras noticias del movimiento**

**Sanjurjo se ofrece al Gobierno**

Lisboa.—El exgeneral Sanjurjo se ha dirigido al Gobierno poniéndose a sus órdenes con motivo de los sucesos.

**Agitación en Portugal**

Con motivo de los sucesos revolucionarios de España, en la frontera de Portugal se nota gran movimiento.

**Un avión a Francia**

Se dice que sobre Canarias se ha visto pasar a gran velocidad un aeroplano, en el que se supone vaya alguno de los elementos que han dirigido el movimiento revolucionario de España.

**En Gobernación**

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación manifestaron esta madrugada que las fuerzas de aviación que habían ido a Asturias comunicaban que sobre los terrados y azoteas de Gijón habían banderas blancas.

También manifestaban que en Cima de Vila se habían rendido los rebeldes en número de 500.

Igualmente dieron cuenta de que un pensión establecido en la calle de Carretas número 12 residían dos alemanes y un suizo, los cuales, interrogados por la Policía, manifestaron que no se conocían.

Esta noche, el personarse de nuevo la Policía, los encontró a los tres escribiendo a la máquina y procedió a su detención.

Se cree que estos individuos son los tres que el domingo dispararon en la Puerta del Sol.

**Las tropas entran en Gijón**

Igualmente manifestaron en Gobernación que las tropas del Gobierno habían entrado en Gijón.

**Noticias de Barcelona**

Barcelona.—Se ha confirmado la muerte de Lluhi Vallesá y de su secretario.

Se ha desmentido que haya sido fusilado el comandante de los mozos de escuadra Fairás, el cual se encuentra en Montjuich.

Se va normalizando la circulación ferroviaria.

En el Prat de Llobregat han entrado las fuerzas.

En Llerida las tropas se han apoderado.

**Jarabe GIROLAMO PAGLIANO**

Es el Purgante y Depurativo de la sangre de efectos más rápidos y seguros.

**PISO**

Se desea tomar en arriendo buen piso primero, muy espacioso, quince habitaciones cuando menos, bien decorado, calefacción, baño termosifón, sitio muy céntrico. Ofertas a la Notaría del señor Bañón, Plaza Fernández Caballero, 5.

**Linimento de Sloan**

combate los dolores en los campos de ANDALUCIA



EN las deudas y en los cortijos andalucos, especialmente durante las fiestas y en las épocas de laboreo y recolección, el Linimento de Sloan va de mano en mano calmando los dolores musculares y el cansancio físico. El Linimento de Sloan aplicado sobre la parte dolorida sin necesidad de frías ni vendajes, hace reaccionar la sangre, deshace la congestión y proporciona descenso y bienestar. Úselo para combatir los dolores producidos por el reumatismo, cólica, lumbago, neuralgia, torticolis, golpes, torceduras, caídas, sabañones; para reaccionar después de un día de mucho trabajo o de una larga exposición al frío y la humedad y contra el catarro al pecho. Tenga un frasco siempre en casa, porque el dolor llega sin avisar y el Linimento de Sloan es lo único que se lo calmara en el acto.

**Linimento de Sloan mata el dolor**

el Consejo facilitada a los periodistas dice lo siguiente:

Decreto autorizando al ministro de Obras públicas para realizar la suabasta de las obras de construcción del muelle del castillo de Santa Catalina, en el puerto de La Luz, Gran Canaria.

Decreto autorizando al ministro de Obras públicas para realizar la suabasta de las obras de construcción de la dársena para refugio de embarcaciones menores en el puerto de Castellón.

**Otras noticias del movimiento**

**Sanjurjo se ofrece al Gobierno**

Lisboa.—El exgeneral Sanjurjo se ha dirigido al Gobierno poniéndose a sus órdenes con motivo de los sucesos.

**Agitación en Portugal**

Con motivo de los sucesos revolucionarios de España, en la frontera de Portugal se nota gran movimiento.

**Un avión a Francia**

Se dice que sobre Canarias se ha visto pasar a gran velocidad un aeroplano, en el que se supone vaya alguno de los elementos que han dirigido el movimiento revolucionario de España.

**En Gobernación**

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación manifestaron esta madrugada que las fuerzas de aviación que habían ido a Asturias comunicaban que sobre los terrados y azoteas de Gijón habían banderas blancas.

También manifestaban que en Cima de Vila se habían rendido los rebeldes en número de 500.

Igualmente dieron cuenta de que un pensión establecido en la calle de Carretas número 12 residían dos alemanes y un suizo, los cuales, interrogados por la Policía, manifestaron que no se conocían.

Esta noche, el personarse de nuevo la Policía, los encontró a los tres escribiendo a la máquina y procedió a su detención.

Se cree que estos individuos son los tres que el domingo dispararon en la Puerta del Sol.

**Las tropas entran en Gijón**

Igualmente manifestaron en Gobernación que las tropas del Gobierno habían entrado en Gijón.

**Noticias de Barcelona**

Barcelona.—Se ha confirmado la muerte de Lluhi Vallesá y de su secretario.

Se ha desmentido que haya sido fusilado el comandante de los mozos de escuadra Fairás, el cual se encuentra en Montjuich.

Se va normalizando la circulación ferroviaria.

En el Prat de Llobregat han entrado las fuerzas.

En Llerida las tropas se han apoderado.

**Jarabe GIROLAMO PAGLIANO**


Es el Purgante y Depurativo de la sangre de efectos más rápidos y seguros.

**PISO**

Se desea tomar en arriendo buen piso primero, muy espacioso, quince habitaciones cuando menos, bien decorado, calefacción, baño termosifón, sitio muy céntrico. Ofertas a la Notaría del señor Bañón, Plaza Fernández Caballero, 5.

**Linimento de Sloan**

combate los dolores en los campos de ANDALUCIA



EN las deudas y en los cortijos andalucos, especialmente durante las fiestas y en las épocas de laboreo y recolección, el Linimento de Sloan va de mano en mano calmando los dolores musculares y el cansancio físico. El Linimento de Sloan aplicado sobre la parte dolorida sin necesidad de frías ni vendajes, hace reaccionar la sangre, deshace la congestión y proporciona descenso y bienestar. Úselo para combatir los dolores producidos por el reumatismo, cólica, lumbago, neuralgia, torticolis, golpes, torceduras, caídas, sabañones; para reaccionar después de un día de mucho trabajo o de una larga exposición al frío y la humedad y contra el catarro al pecho. Tenga un frasco siempre en casa, porque el dolor llega sin avisar y el Linimento de Sloan es lo único que se lo calmara en el acto.

**Linimento de Sloan mata el dolor**

LA SEÑORA

## Doña Enriqueta Alcofea Alcázar

Ha fallecido a los 48 años de edad

**Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica**

R. P. P.

Su desconsolado esposo don Juan Bermúdez Alfonso (Del Comercio); hijos, don José, doña Carmen, don Fernando y doña Dolores; hijo político don Juan Palomares del Castillo; primos y demás familia:

Al participar a sus amadas tan irreparable perdida les ruegan una oración por su alma y asistan a la misa que se celebrará esta mañana a las 8 y a su funeral el próximo miércoles a las 8 y media en la Iglesia de San Pedro, por lo que les quedará eternamente agradecidos. Su entierro se ha verificado ayer tarde desde dicha Iglesia parroquial.

Murcia 9 de octubre de 1934.

Casa mortuoria: Frenaría 35. (Barbería).